

**COMPROMISO DE PEMEX**

# No habrá acoso para residentes

**DIRECTIVOS EN UNA MESA de diálogo señalaron que no habrá represalias mientras continúa el paro en ocho hospitales**

POR CLAUDIA SOLERA  
[claudia.solera@gtm.com.mx](mailto:claudia.solera@gtm.com.mx)

Los directivos de Petróleos Mexicanos se comprometieron por escrito a "que no existirán represalias, amenazas o actos de acoso" por parte de la empresa en contra de los médicos residentes en paro, durante la reunión realizada el martes 4 de enero en la Torre principal de Marina Nacional.

Del Frente Nacional de Médicos Residentes asistieron a la primera mesa de acuerdos nueve estudiantes (representando a los 876 residentes en paro de ocho hospitales de Pemex), su asesora legal, Abigail Quiroz Vargas, y la diputada federal de Morena, Araceli Ocampo Manzanares; en representación de Pemex llegó Jorge Alberto Moctezuma Pineda, Coordinador de Relaciones Laborales y Recursos Humanos; de la Secretaría de Gobernación, Benjamín Cárdenas y Daniel Malvaez Camacho y por último, de la Secretaría del Trabajo y

Previsión Social, Roberto González, director de Atención a Conflictos Colectivos de Trabajo.

"Que Pemex se haya comprometido y firmado que no habrá represalias por parte de la empresa es una invitación a otros compañeros residentes, que hayan sido víctimas de las mismas, a alzar la voz, a que pongan su denuncia y a que no tengan miedo", afirmó Roberto Arenas, médico residente de Pemex, uno de los nueve asistentes a esta mesa.

La reunión entre directivos de Pemex y médicos residentes de poco más de cuatro horas se centró en evitar más amenazas y represalias en contra de los trabajadores de la salud y tratar de encontrar una solución a su pago del aguinaldo de sólo 2 mil 500 pesos (cuando era de entre 12 mil y 14 mil, según el grado de resistencia), por lo que desde el 15 de diciembre tomaron la decisión de irse a paro.

En un video, al cual tuvo acceso este periódico, se escuchó cómo el área administrativa negaba el derecho a las vacaciones de una médica residente, asegurando que por el momento, estaban paradas, a pesar de haber estado firmadas.

El resumen de la mesa de acuerdos de ayer entre los directivos y residentes fue: Pemex admitió que se cometieron errores, pero está consciente de que se pueden corregir y por lo mismo están dispuestos a negociar las condiciones del próximo contrato en la siguiente mesa, que será el próximo 18 de enero.

Aunque no existen planes de pagar completo el aguinaldo a los médicos residentes, sí se prevén mejoras en sus condiciones laborales y a no generar represalias en su contra.

Continúa el paro de labores los 876 médicos residentes de los ocho hospitales



Foto: Especial

En la mesa de diálogo se acordó corregir errores.

**Existe un interés del presidente Andrés Manuel López Obrador por poner una solución a este problema que enfrentamos los médicos residentes en Pemex."**

**ROBERTO ARENAS**  
MEDICO RESIDENTE DE PEMEX